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SÚMULA 002/2023 REUNIÃO ORDINÁRIA DA CT ACESSIBILIDADE - CAU/RJ 
 

DATA: 17 de abril de 2023 HORÁRIO: 16h às 17:25 

LOCAL: Reunião Remota realizada por meio Teams.   
 

PARTICIPANTES: 

Arnaldo de Magalhães Lyrio Filho PRESENTE 

Carin Regina D’Ornellas PRESENTE 

Isabela Muller Menezes JUSTIFICOU 

Regina Cohen (convidada) PRESENTE 
Natália Kochem Bittencourt (convidada) JUSTIFICOU 

Luiz Gustavo PRESENTE 
Tereza Balbino   (convidada) PRESENTE 

Rayssa Araujo (convidada) PRESENTE 

ASSESSORIA: Alessandra Vandelli Assessora da Presidência 

 Elaine Rossi Fiscal 

 
1. Verificação de quórum 

Presenças 
Estão presentes os(as) conselheiros(as) e convidados (as) acima 
nominados(as).  

 

 
2. Apresentação da pauta  

Pauta: 
1-Avaliação Cau no seu bairro - Madureira  
2- Ofícina na CETRIO 
3- Seminário internacional de ensino da acessibilidade 
4- Contrato Libras 

 
 Avaliação Cau no Bairro - Madureira 

 
Arnaldo informou que a repercussão da oficina foi boa apesar de pouco 
participantes, sentiu falta da divulgação nas mídias do CAURJ. 
 
Encaminhamento: Solicitar material fotográfico e vídeo do evento em 
Madureira, à ASCOM para divulgação; 
 
 
Oficina na CET RIO 
 
Arnaldo sugere fazer Oficina na CET RIO, pediu para verificar a disponibilidade 
para levar material. 
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Alessandra informou que melhor forma de transportar material é com van do 
CAU. 
 
Elaine sugere que também tenha oficina na sede do CAU. 
 
Arnaldo sugere fazer outras oficinas que não seja somente em eventos. 
 
Elaine avisa que van está disponível a cada 15 dias para utilização em eventos  
 
Denúncias acessibilidade 
 
Elaine fala sobre denúncias de acessibilidade em obras em condomínio  
 
Elaine relata sobre orientação que o CAU faz e sugere ampliar para as questões 
de acessibilidade  
 
Elaine sugere convidar associação de hotéis para orientações sobre 
acessibilidade 
 
Regina fala sobre evento no Instituto de engenharia  
Regina relata sobre a dificuldade de encontrar hotéis acessíveis e sugere 
oficina sobre o Decreto 9451. 
 
Regina comenta a dificuldade de encontrar apartamentos acessíveis;   
 
Elaine fala que encaminhará os processos de fiscalização sobre acessibilidade 
para serem passados posteriormente a CED.  
 
Seminário de acessibilidade  
 
Regina informou que já falou com arquiteto espanhol, Delfin Jimenez, já 
reservou o dia 10 de agosto para participar sobre ensino de acessibilidade. 
  
Arnaldo solicita passagem e estadia para 3 dias.  
 
Cárin, sugere que seja feita palestra aos formandos da FAU-UFRJ mas teria que 
consultar o diretor da faculdade 
 
Rayssa sugere que seja feita em outras universidades também.  
 
Regina vai propor um roteiro 
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Contrato libras 
 
Arnaldo informou que atual contrato é com empresa de fora do Rio de janeiro 
e tem causado problemas, solicitou nova contratação para serviço ser 
executado por empresa na capital e constar a possibilidade de presencial 
também, pediu para Elaine verificar como está o processo  
 
Arnaldo comenta sobre convite do Gustavo para visita ao Senai e sugere 
agendarmos uma data. 
 
Não tendo mais nada tratar agradece a presença de todos/as. 
 

 
 
 
O coordenador encerou a décima reunião ordinária às 17:25 com a presença dos membros/as 
acima mencionados/as. 
 

 
 

Arnaldo Lyrio 
Arquiteto e Urbanista 

Coordenador da CT Acessibilidade -CAU/RJ 
 


